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市委督查组到我区
督导重点项目建设情况

伊滨讯 9月26日，市委督查室联合市重点办对涉及我区
市级领导分包项目、4月份全市重点项目暨产业转型攻坚会
观摩项目及牡丹花会签约项目第三季度推进情况进行督查。
区督查办、发改委、工信局等单位负责同志参加。

此次督查项目共计15个，其中市级领导分包项目7个，全
市重点项目及产业转型攻坚会观摩项目5个，第35届牡丹花
会签约项目 3个。市委督导组主要对市级领导分包项目按时
间节点推进情况、市级领导每季度到分包项目现场办公情况、
协调解决项目存在困难和问题情况、第三季度应开工和竣工
项目建设情况、全市重点项目暨产业转型攻坚会观摩项目进
展情况及涉及项目是否有需上级相关部门协调解决的突出问
题等方面进行了现场督导。 （张秀莉 吴彬）

真抓实做大讨论
第三场专题报告会举行

伊滨讯 9月23日，区组织人社局组织召开“伊滨大发展，
我们怎么办”真抓实做大讨论活动第三场专题报告会。区全体
班子成员、区直机关干部、各镇班子成员、驻区单位主要负责
同志参加会议。

专题报告会上，方塘智库创始人、理事长叶一剑教授以
“伊滨区城市建设”为题为大家授课，深入浅出地阐述了建设
现代新城的定位和要素。通过报告会学习，开拓了视野，更新
了观念，明确了思路，提振了信心。

据悉，报告会还提前邀请方塘智库区域战略研究专家到
我区围绕全区发展战略进行深入调研，并针对提升区域核心
竞争力提出发展新思路。 （伊新）

我区召开创建全国文明城市
复审工作推进会议

伊滨讯 9月22日下午，区宣传统战办组织召开创建全国
文明城市复审工作推进会议。区城市管理局、交通市政局、文
化旅游局、工商分局、教育中心、交巡大队、行政服务中心、社
会事务局及五镇分管创建工作副职参加会议。

会议再次对创建全国文明城市迎检考核工作重点内容进
行了安排，并对创建全国文明城市实地考察责任分工表进行
了细化分析，提出了具体要求。

会议指出，全国文明城市创建复审及测评在即，相关单位
责任重大，要认真贯彻落实全市复审测评工作会议精神，立刻
进入迎检临战状态。会议强调，要认真对照责任分工表，明确
责任，简化程序，突出重点，高质量完成创建目标任务；要勇于
担当，加班加点保障工作质量，在创建全国文明城市中积极作
为；要查漏补缺、集中整治，每天上报活动进展，用高标准创建
成绩迎接上级考核。 （伊新）

我区开展环境集中整治行动

伊滨讯 为迎接全国文明城市复审、保障河洛文化节，9
月 17日起，我区组织开展为期一个月的环境集中整治行动，
落实城市精细化管理。

此次集中整治行动旨在营造良好的城市环境，本着“四禁
止，两取缔”原则开展，即禁止维修车辆商户轮胎店外摆放，禁
止店外摆放落地灯箱店牌，禁止超市、商店店外堆放，禁止临
时便民点垃圾乱堆放，取缔所有电子闪光屏，取缔工地周边临
时卖饭点。

截至目前，共清理小广告、小张贴、横幅153条，拆除灯箱
广告、电子闪光屏64处，规范占道经营、流动商贩46处，拆除
大型无主广告2块。 （宋雨）

环卫工人拾金不昧获点赞

伊滨讯“真是太感谢啦，没想到丢了的钱包，还能找回
来。”9月17日，吉庆嘉苑小区门前，失主家人向吉庆嘉苑的环
卫工人高丽卿连连道谢。

原来，9月17日一大早，高丽卿像往常一样在其所负责辖
区进行卫生保洁工作时，突然发现地上有个钱包，捡起来一
看，发现里面有身份证、行车证、驾驶证、6张银行卡和 230元
现金等。当时她也没多想，马上交给了片区负责人郭天水，最
后通过行车证上登记的失主信息联系到了李村镇黑龙庙村的
失主高先生。当时，高先生以为钱包肯定找不回来了，正在市
里准备办理相关挂失手续。高先生一时无法赶回，便让妻子潘
女士去领回了钱包，为表示感谢还特意送来锦旗一面，这就出
现了开头的一幕。 （王天赐）

不冒一股烟 禁烧护蓝天

伊滨讯 李村镇偏桥社区的玉米田里，大型玉米收割机正
在工作。一边“吐”出金黄的玉米穗，一边把秸秆“嚼”成一寸长
的小段。不久，旋耕耙将把它们都深翻到地里，变成肥料。

偏桥社区党支部书记张汉伟介绍，今年社区采取三种办法
以保证秸秆不焚烧。一是组织了三台大型机器进大块地收玉米。
二是有些小块地，手掰之后，小机械把秸秆打碎还田。社区对这
两种一亩奖励40元还田费，全村有2100亩左右的玉米秸秆都能
深翻到地里。三是还有一小部分连小机器也进不去的，村里联系
了奔马车，将秸秆送到养牛场。一车秸秆村里还奖励10元钱。

“今年，村里一共筹集 8万多元补贴秸秆利用。我们村支
部觉得这钱花得值。”张汉伟笑着说。

老井徐九娃夫妻俩正在地里装玉米秸秆。这些玉米秸秆
将运往杨河的养牛场。一吨 110元，一奔马车能装一吨多。夫
妻俩一天拉四车，收入500多块。

老井支部书记徐宏杰介绍，村里有四辆车每天拉，全村有
1000 亩左右的玉米，秸秆基本都被拉走了。“秸秆利用起来
了，禁烧工作就好做了。”

镇长丁延峰介绍，今年全镇禁烧工作从三方面做起：一是
注重夯实责任。要求班子成员每天佩戴袖标上岗，加强巡查和
监管，确保值班点不断岗断人。二是注重宣传造势。统一印制
承诺书、告知书以及条幅、宣传标语，搭建禁烧执勤点，设立督
查巡逻车，全天后不间断广播巡逻。三是注重措施到位。提倡
各社区（村）实行统一组织机械进行秸秆还田，目前南部山区
已实现秸秆还田 4000 余亩；发动组织村民进行秸秆清运青
贮，目前已向镇域内8个养牛场运送青贮秸秆3000余亩；要求
各社区（村）及时清运主次干道两侧及村内生活垃圾、枯枝落
叶、秸秆杂草及玉米包衣等工作，实现禁烧与环境整治同步实
施。镇禁烧办安排专人看护蓝天卫士监控平台，一旦发现火
情，及时扑灭，及时查处。 （陈爱松 郑双明）

9月15日，《洛阳日报》1版以《“寇店工作法”登上全国
讲堂》为题，对我区寇店镇近年来，着力抓实党建推动各项
工作顺利开展，并探索出镇级“两会两报五微信”工作法管
理全体镇村干部，村级“一本一会四大员”工作法管理全体
党员、村民代表，党员联系户“1+10”工作法实现服务群众

“零距离”的“寇店工作法”进行了报道，现予以转载：

本报上海讯（记者 李迎博 通讯员 陈怡平）农村基层
党建工作抓出实效，让伊滨区寇店镇在全国出了名。13日下
午，位于上海的中国浦东干部学院教学中心迎来一位“特殊
老师”：寇店镇党委书记白凯走上讲台“现身说法”，为来自
全国各地的46名地厅级领导干部，上了“应用‘寇店工作法’
实现基层治理精细化”的生动一课。

中国浦东干部学院相关负责人告诉本报记者，根据中
央调训计划安排，中国浦东干部学院于9月1日至21日举办

“加强和创新城乡基层治理专题研讨班（第9期）”。寇店镇创
新党员干部管理工作机制，探索基层治理的精细化，既有理
论的高度，又有生动的实践，在全国具有一定的代表性。在
此次专题研讨班举办前，中国浦东干部学院对寇店镇党员
干部管理方面的典型做法进行了实地调研，在开班之际向
白凯发出了授课邀请，这在中国浦东干部学院并不多见。

“寇店工作法”，即寇店镇以镇级“两会两报五微信”工
作法管理全体镇村干部，以村级“一本一会四大员”工作法管
理全体党员、村民代表，用党员联系户“1+10”工作法服务全镇
每户群众的工作方法，最终实现服务群众“零距离”。其中，“1+
10”工作法是以党支部为核心，党小组为单位，党员为活动主
体，群众为服务对象，每名党员确定联系10户（左右）群众，截
至目前已解决群众生产生活问题1200余个。今年7月19日，

《人民日报》对这些好经验进行了报道，在全国引发关注。
昨日，中国浦东干部学院教研部副教授李德在接受本报

记者采访时说，加强基层服务型党组织建设、增强党的凝聚
力和战斗力，就是要把党的建设和人民群众的生产生活需求
结合起来。寇店镇结合当地实际情况，创新基层治理的模式
和方法，特别是“1+10”工作法，切实发挥党员模范先锋作用，
推动党群关系的和谐，促进经济社会发展，值得向全国推广。

全国五一劳动奖章获得者、全国优秀党务工作者、上海
市普陀区桃浦镇紫藤苑居民区党总支书记杨兆顺听了讲
课，也对“寇店工作法”给予高度评价。他认为，寇店镇积极
探索镇村党员干部工作法，党员干部凝聚力和战斗力明显
增强，群众对党组织信赖度明显提升，对推进其他工作起到
了不可估量的作用。

中国浦东干部学院由中央组织部直接管理，中共上海
市委协助管理，2005年3月开学以来，已培训中高级党政领
导干部、企事业单位高层管理人员、高级专业技术骨干及驻
外使节、军队干部等各级干部10万余人次。

“寇店工作法”登上全国讲堂

为进一步贯彻落实区党工委、管委会安排部署，集思广
益，营造干事创业的浓厚氛围，继 9月 7日第一次组织“大讨
论”活动之后，9月 19日、26日，区纪工委先后又组织了两次

“伊滨大发展，我们怎么办”真抓实做大讨论活动。纪工委书
记练忠杰参加，五镇纪委书记、纪工委、巡察办全体人员分别
围绕“真抓实做大讨论活动实施方案”，针对“思想作风、能力
建设、创业创新、工作方法措施”等主题开展讨论。

练忠杰指出，纪检监察机关要在伊滨大发展中发挥作用，首
先要找准定位，明确职责，既要按照规定搞好“三转”，划清职权
边界不越位，又要积极完成党工委、管委会赋予的工作任务，敢
于担当不缺位。要研究新情况新问题，着力增强工作实效性。

练忠杰强调，要围绕纪检工作，结合本职，进行实实在在
的思考。要增强围绕中心、服务大局的意识，着力在项目建
设、环保督查、扶贫攻坚等中心工作领域发挥好监督执纪问责
作用；要注重自身综合能力素质的提升，做到“学、知、行”全方
位统一；要增强工作的科学性、有效性，形成思路清晰、方法得
当、措施实在、真抓实做的工作氛围。

练忠杰要求，一要进一步压实“两个责任”。“两个责任”不
落实的根本原因是少数领导干部有特权思想，没有把自己摆
进去，以上率下做的不好。纪检监察机关履行监督责任有缺

失、不到位，根本原因是党员干部自身素质、工作作风不过硬，
当然也有纪检监察机关体制编制不完善的因素。要强化一把
手的责任意识、担当意识，靠一把手抓一把手，一级做给一级
看，一级带着一级干。

二是要围绕中心服务大局。纪工委是党工委的工作部
门，必须在党工委的统一领导下工作，积极完成党工委赋予的
各项任务。监督执纪要着重在三个方面发挥作用：一是督工
作到位，二是督职责厘清，三是督发现和查处问题。

三是要提升纪检监察干部的素质能力。有地位就得有作
为，有作为必须有能力，监督执纪问责，执纪者的执纪能力至
关重要，要克服说一套、学一套、做一套的三张皮现象，解决好
党纪条规不熟、政策水平不高、自身业务不精、工作程序不严
的问题，强化按法规、按政策、按纪律、按程序办事的意识。

四是要形成真抓实做的浓厚氛围。要加大纪检监察工作
的宣传推介力度，以纪检监察工作的存在感，增强人民群众的
获得感。

区纪工委副书记李西萍、郭海涛分
别结合自身工作，讨论了今后一段时期
纪检监察工作的方向和重点。李西萍在
讨论中回顾了今年以来工作开展情况及

存在问题，提出今后工作要以问题为导向，注意提升履职能力，
查找既往9个月工作短板问题，压实“两个责任”；丰富廉政教
育形式，提升以案说纪、以案促改效果。郭海涛在讨论中表示，
贯彻落实真抓实做活动，凝心聚力是摆在面前的一项重要任
务，对此提出“一加强三坚决”的做法：加强自身建设，提升能力
素质；坚决维护党章党纪的严肃性，坚决抓好党风廉政建设，坚
决落实党工委、管委会决策部署；以真抓实做的工作状态，推进
反腐败形势根本好转。

巡察办主任刘伊坡、副主任王峰，纪工委副科级干部许松
等同志，也分别结合自己的工作实际，围绕调研课题、巡查工
作、责任担当等方面先后作了发言。

练忠杰强调，真抓实做要从做好信访稳定开始，五镇纪委
思想要重视，方法要得当，引导要到位，工作要到家，关注潜在
矛盾，扎实做好工作，为十九大的胜利召开提供安全稳定的社
会环境。 （翟学斌）

强化责任意识 服务中心大局
——区纪工委扎实开展“伊滨大发展，我们怎么办”真抓实做大讨论活动

（上接1版）

惠民生 “四整治三提升”成效明显

绿、亮、净、美、畅，穿行在寇店镇烟岭大道，给人心旷神怡
的感觉。

专项整治户外广告、交通秩序、老旧小区、农贸市场，提升
“书香伊滨”建设、“美丽乡村”建设、城市道路精细化管理“双
修”。在文明创建的进程中，我区紧紧围绕“四整治三提升”开
展攻坚行动，全力营造和谐优美的城市环境，提升文明交通水
平、规范城市建设管理水平，城市环境明显改善，城市品位明
显提高。

截至目前，全区18条主次干道、3个公园、3个广场提升改
造工程已经完工。先后对孝文大道、光武大道、汉魏大道、科
技大道、高铁大道、玄奘路、伊滨路、顾龙路、洛偃快速通道过
境段等沿线集中整治20余次，修剪路边树木、清理杂草，清除
路边违规违法户外广告及破损广告250多处。出动各类机械
车辆 330 多台次、2700 多人次，清理农村生活垃圾 1600 多
吨。纠正不文明交通行为300余人次，整治农贸市场10个，开
展城市区内流动摊贩占道经营、室外经营专项治理 5次 46
处。严格执行“机械清扫+人工保洁”的作业模式，提高机械
化清扫面积，“以克论净”延长重点路段保洁时间，对城区主干

道持续洒水压尘，城区道路洒水压尘率达到95%。清运城区
生活垃圾3万多吨。

同时，实施拆迁、安置小区建设改造项目 18 个。计划
2017年底前，试点布局城市书房 3个，积极推进全民阅读“七
进”工程。按照时间节点有序推进 4个“美丽乡村”示范点建
设，对城市主干道开展生态修复工作。

提品位 城市幸福指数攀升

山美、水美、人更美。
近日，从市文明委获悉，我区寇店镇、诸葛镇刘沟村、庞村

镇掘山村、佃庄镇酒务村、寇店镇李家村、寇店镇二教塔村被
命名为2016年度洛阳市文明村镇。

文明不仅是一道风景，更是一种力量。
在“伊滨答卷”中，开展核心价值观“五进三入”活动可谓

是点睛之笔。以社会主义核心价值观为主题打造的“一堂一
榜一册一宫一训一家风”宣传阵地，成为创建别样的风景。

近年来，全区荣登中国好人榜候选人 11人，入选中国好
人2人、河南好人4人、洛阳好人9人，荣获洛阳道德模范提名
奖2人，洛阳道德模范1人，洛阳美德少年6名，最美洛阳人2
人。选树区、镇、村道德模范 2107人，区级十佳道德模范 40
名，区级身边好人750名，镇级道德模范980名，一大批道德建

设楷模和先进典型，成为干部群众身边的榜样和学习的标杆。
“创建”到底给伊滨带来了什么改变？百姓最有发言权。
生活在寇店镇寇店村的村民更幸福了。创建全国文明城

市以来，寇店村下工夫提升了村民居住环境。村民家门口有条
件的地方种上了花草、蔬菜，村内环境变得靓丽了；建设的标准
化公厕，改变了村里厕所脏、乱、差的现象，村民如厕方便了；新
建的沙河公园里绿树成荫，烟龄广场繁花似锦，成了村民们休
闲娱乐的场所……一个美丽的村庄在讲述着她的嬗变。

除村庄外，城市细微处的变化也让居民的幸福感增强
了。核心建设区新建了幼儿园、小学、小游园、商场、超市、银
行、医院……

公厕、游园……伊滨在追寻文明城市的脚步中，留下了蝶
变的每一个瞬间。聚焦群众反映强烈的教育、医疗、卫生、社
会保障等实际问题，伊滨不断提升群众的生活水平，让百姓有
更多的获得感。

“一切依靠群众，一切为了群众，一切惠及群众，创建成果
由百姓共享，这是我们创建的出发点和终极目标。”胡大鹏表
示，为了这座城市更加美好的未来，伊滨新城各项创建工作依
然如火如荼，城市品位正在升华，一座宜居宜业、宜商宜游，更
具活力、更加美丽的新伊滨正向世人展示她迷人的魅力！

（王振华）

新城劲吹文明风

9月18日，走进寇店镇朱窑村绿兴种植专业合作社的大田里，百余亩金黄色的谷子映入眼帘，丰收的
谷穗将谷子压弯了腰，一台收割机不停地穿梭其中，轻松自如地进行收割、脱粒、秸秆还田等一系列作业。

朱窑村是今年需脱贫摘帽的省级贫困村。今年6月，朱窑村在党支部的引领下，进行大胆尝试，采取
“村社合一”的方式，注册成立了洛阳市绿兴种植专业合作社。合作社按照“村党支部+合作社+农户”模
式，农民以土地入股或者土地流转，共入社农户84户（其中贫困户24户），入社流转土地147亩，发展谷
子种植130亩、蔬菜大棚10个。经粗略测算，谷子亩均产量400斤左右。除去每亩每年保底分红650元
和正常生产成本外，合作社收益按“3:3:4”分配，即30%作为村集体收入用于村公益事业，30%留作合作社
发展资金，40%对合作社成员按股份平均分配。

合作社的成立，解决了贫困户和贫困村脱贫、土地无人耕种、发展村级集体经济三个问题。整个项目
建成后，预计每年村集体可增加收入10万元以上，带动周边农户50人就业，为朱窑村脱贫摘帽和贫困人口
脱贫增收起到积极的推动作用。 （文/图 阮现武 任宝炎）

寇店镇朱窑村合作社谷子熟了

扎实推进扎实推进““真抓实做真抓实做””大讨论活动大讨论活动
合力建设新伊滨合力建设新伊滨 推动伊滨大发展推动伊滨大发展


